

## DE REQUEJO A LUBIÁN

El día 29 de setiembre fue una buena mañana para reanudar las marchas que quedaron suspendidas en junio.

A las 10:00 de la mañana llegamos a Requejo que nos recibe con las bonitas torres de sus dos iglesias que están cerradas a esas horas.

El tiempo justo para tomar un café y emprendemos la marcha por un precioso sendero que está plagado de setas de distintas variedades.

Tan embelesados con el paisaje íbamos que no vemos la flecha que indica un cambio de dirección para empezar a ascender hacia el Padornelo por la antigua carretera. Una vez rectificado el error, subimos más lentamente por este tramo que resulta menos vistoso.

Llegamos a Padornelo sobre la hora prevista para reponer fuerzas. El pueblo tiene unas interesantes construcciones prácticamente abandonadas, conserva cruces en algunos dinteles y las puertas de madera tienen unas trancas muy peculiares que pronto dejaremos de ver.

Los más inquietos reanudan la marcha hacia el Santuario de la Tuiza hacia las 14:30. El resto lo hacemos un poco después.

La tarde nos tenía reservada una gran sorpresa, el bonito camino de Padornelo a Lubián, pasando por Aciberos con pérdidas y despistes incluidos.

La iglesia de Lubián esta abierta para sorpresa de los que pudimos ver al San Mames que allí se venera. Según nos cuenta una mujer que lo acompañaba, fue un niño mártir.

El veranillo de San Miguel se nos presenta este día ofreciéndonos una buena jornada, a ratos nublada y además, toda la variedad de frutos de la época. Pero ¡cuidado! No debemos pasarnos en la prueba de los frutos, sobre todo en la de los que no son silvestres...

Alrededor de las 18:00 llegamos al final de la etapa, el Santuario de la Tuiza donde se celebraba la romería como ya se nos había anunciado en Requejo y Padornelo.

Pudimos ver la iglesia por dentro y disfrutar de parte del concierto que una coral allí estaba ofreciendo. Las pulpeiras ya habían recogido y lucían bien limpias las calderas de cobre que estaban dispuestas ya para la próxima feria. Esperamos otra ocasión para llegar a mejor hora.



BOLETÍN INFORMATIVO  
OCTUBRE 2002- Nº 34  
LEÓN

ASOCIACIÓN DE AMIGOS DEL CAMINO DE SANTIAGO DE LEÓN  
"PULCHRA LEONINA" APDO. 284 24080

El verano peregrino ha pasado. Quedan los peregrinos de otoño que no son pocos. Este frío y lluvioso otoño no les ha asustado. Siguen viniendo hospitaleros voluntarios a León para colaborar con las Carbajalas en la acogida. A partir de ahora, ya no hay tanta gente disponible y debemos estar alerta para echar una mano.

La Asociación ha retomado las salidas, que en varias ocasiones, serán encuentros con otros Amigos del Camino.

El día 6 de octubre acudimos al encuentro de Asociaciones Jacobeas, que este año proponía la Asociación de Burgos. Tuvimos muy buen día para disfrutar de la subida desde Villafranca de los Montes de Oca a San Juan de Ortega. Nos juntamos más de doscientas personas de nueve Asociaciones.

Los Amigos de Burgos habían trabajado para que nos sintiéramos tan bien recibidos y tratados durante todo el día. Hemos quedado encargados de organizar el encuentro del próximo año. Es una buena ocasión de convivir, al menos durante un día, con otros Amigos del Camino.

## SALIDAS

### 20 DE OCTUBRE

La Junta Directiva ha decidido abandonar la Ruta Sanabresa, en el Santuario de la Tuiza, muy ceca de Lubián, por la larga distancia y las pocas horas de luz que hay en esta época del año.

La etapa de octubre ha sido sustituida por una del Camino de León a Oviedo que es muy bonita y en ocasiones había sido solicitada. Es una etapa de montaña dura. Habrá opción de partirla, pero advertimos que el segundo tramo es especialmente duro. Los billetes se venderán el lunes día 14 de octubre de 20:00 a 21:00 en el Monasterio.

Puerto de Pajares -- Puente de los Fierros 12Km  
Puente de los Fierros -- Campomanes 8Km

## NOVIEMBRE:

En noviembre haremos una etapa del Camino al revés. Caminaremos desde San Martín del Camino a La Virgen del Camino con los Amigos de la Asociación Monte Urba Via de la Plata de La Bañeza.

El recorrido de aproximadamente 18 Km tendrá la opción de reducirse a 13,5 Km para los que prefieran comenzar en Villadangos del Páramo.

Al llegar a La Virgen del Camino celebraremos junto con los Amigos de La Bañeza, una misa en el Santuario. Suponemos que hacia las 14:00 horas, habremos hecho méritos suficientes para comer un cocido en uno de los establecimientos del pueblo.

La fecha para apuntarse y abonar el importe es día 11 de noviembre y calculamos que estará entorno a los 20 Euros.

## DICIEMBRE:

Lo que se está convirtiendo en el encuentro anual de la Asociación, lo haremos este año caminando de León a Mansilla de las Mulas. Será el domingo 15 de diciembre. También tendremos una comida que en esta ocasión, será subvencionada, en parte, por la Asociación.

*¡ATENCIÓN!* La fecha para apuntarse será la misma que para la salida de noviembre, es decir: el lunes 11 de noviembre de 20:00 a 21:00. Es importante que tengamos el número de asistentes con bastante antelación.

ρ ρ ρ ρ ρ ρ ρ ρ ρ ρ ρ ρ ρ ρ ρ ρ ρ

## El hospital de peregrinos de Arrés

Una tabla con un sobrerrelieve del pueblo de Arrés y las palabras: “Hospital de Peregrinos”, saluda a cuantos viajeros llegan a este pueblo, antesala de los Pirineos, a 24 Km. de Jaca. El pueblo de Arrés se halla situado sobre la falda del monte Samitier, frente a la canal de Berdún. Fue villa en el año 1096. Conserva su castillo vigía con un lienzo de muralla que le une a la iglesia.

Este hospital de peregrinos con el refugio de Eunete son los dos únicos lugares en El Camino Aragonés donde los Hospitaleros Voluntarios atienden a los peregrinos. Fue construido por Hospitaleros Voluntarios, peregrinos y personas del pueblo que aportaron gratuitamente la mano de obra mientras que los materiales fueron comprados con donativos. Entre estas personas estuvo Fina, miembro de nuestra asociación, y su hijo que estuvo una temporada trabajando.

Teniendo como referencia el albergue de Grañón, en la filosofía de la hospitalidad, se inauguró en agosto del 2001, para después tener una gran importancia en este año 2002. Este Hospital de Peregrinos de Arrés fue la antigua casa del maestro. Tiene dos dormitorios, con dieciséis camas, una cocina con comedor, una sala para los peregrinos, dos duchas, dos servicios con lavabo y lavadero, así como una habitación para los Hospitaleros.

La atención a los peregrinos es directa y el contacto continuo. En este lugar no hay ni bar ni tienda. La hospitalidad es plena en todo su sentido, pues junto al cobijo para dormir hay que proporcionar la alimentación completa: Comida, cena y desayuno.

Los donativos que los peregrinos dejan sirven para que, cada tres o cuatro días, se baje a Jaca para comprar alimentos y productos con el fin de ofrecer una hospitalidad digna.

Al atardecer en la iglesia del siglo XVI el Hospitalero explica a los peregrinos las características de la misma y hace una pequeña oración. Para terminar el día se contempla la puesta de sol desde la peña, siendo un momento emocionante pues el silencio y los comentarios sobre los Pirineos que se ven a lo lejos están muy presentes.

Vivir quince días en este albergue supone estar abierto a cuantas personas llegan a él, para acoger, ayudar y aconsejar dado que la mayoría sólo llevan dos etapas andadas. También es enriquecedor compartir con distintas culturas El Camino de Santiago desde muchos puntos de vista.

Como Grañón, Arrés es un poco de miel en el Camino de Santiago, hoy cargado de más hiel.

La apertura de este nuevo albergue es un hecho muy positivo en la recuperación del espíritu del Camino.

